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Дорогие нижегороДцы! 
от души поздравляю вас  

с новым годом и рождеством!

Новый год — это волшебное время. 
Это самые близкие люди за празд-
ничным столом. Это слова и подарки, 
от которых светло на душе. Это запах 
мандаринов и елки, фужеры с шам-
панским под бой курантов. Это новое 
начало, когда все проблемы мы прово-
жаем вместе со старым годом и в на-
ступающий год входим с верой в свое 
личное светлое будущее.

Что тут скрывать, в последнее время 
в воздухе висит напряжение: мы бес-
покоимся из-за мировых новостей и со-
бытий, испытываем чувство тревоги 
за благополучие — свое и своих близких. 
Но за эти пару недель каникул не слу-
чится ничего глобального ни с миром, 
ни с каждым из нас. В эти дни нужно 
наконец-то расслабиться, забыть о про-
блемах, подарить друг другу тепло 
и уют, чтобы со свежими силами войти 
в наступающий год. Кто силен духом, 
кто верит в себя и у кого крепкий тыл, 
тому обязательно улыбнется удача!

От всего сердца желаю, чтобы в но-
вом году исполнились все ваши желания 
и замыслы. Пусть он принесет в каждый 
дом, в каждую семью только счастье 
и перемены к лучшему. С праздником!

Вадим БулаВиноВ

Страна Берет 
ноВый курС
В чем причина 
валютной лихорадки 
в этом декабре 
и когда она 
закончится?

стр. 2–3

Вадим  
БулаВиноВ  
Сдал СеССию
отчет депутата  
Госдумы  
за 2014 год

 
стр. 3

Настроение  
с гарантией

Полезные 
предновогодние 

советы  
для читателей 

«Городской среды»

стр. 4

Полезные 
предновогодние 

советы  
для читателей 

«Городской среды»

стр. 4



2 № 5   декабрь 2014 

новый год без скидок 
и распродаж

Корпорации Apple, IKEA, дилеры круп-
нейших автомобильных концернов всего 
мира в декабре заявили о приостановке 
продаж в России — и это в канун Ново-
го года, когда население традиционно 
особенно легко расстается с деньгами. 
У банкоматов лидирующих банков страны 
выстраиваются очереди из желающих об-
наличить свои сбережения. Точки обмена 
валюты заказывают новые трехзначные 
световые табло, потому что розничный курс 
евро перешагивает за сто рублей. О ва-
лютных курсах говорят повсюду и все — 
от школьников, которым теперь не светит 
новая игровая консоль, до пенсионеров, 
увязывающих с девальвацией рубля рост 
цены на гречневую крупу.

Снижение доступности импортных това-
ров из-за удорожания доллара по отноше-
нию к рублю понятен. Рубль обеспечивает-
ся активами Центрального Банка, а это его 
золотовалютные резервы, которые в крат-
косрочном отрезке времени величина 
постоянная. Эмиссию денег («включение 
печатного станка») ЦБ осуществить не мо-
жет, потому что это приведет к резкому 
скачку инфляции. Поэтому и количество 
рублей в экономике и финансовой системе 
России за последнее время не изменилось. 
Импортную продукцию наши граждане по-
купают внутри страны за рубли, а вот про-
давцы покупают ее за рубежом за доллары, 
так как американская валюта используется 
в большинстве международных расчетов. 
Чтобы купить, например, партию теле-
визоров из Китая, оптовая фирма должна 
сначала на вырученные рубли купить дол-
лары и расплатиться ими с иностранным 
производителем. Но когда доллар дорожа-
ет, этой фирме нужно потратить больше 
рублей на покупку валюты, следовательно, 
и розничную цену телевизора в России ей 
придется также поднять.

Но и цена на товары, произведенные 
в России, тоже лезет вверх, потому что 
в наш век глобальной интеграции редкий 
производитель обходится без иностранных 

компонентов и комплектующих. К тому 
же отечественный бизнес спекулятивен — 
вместо того чтобы захватывать внутренний 
рынок, пока с импортом возникли пробле-
мы, он поднимает цены синхронно с ино-
странными аналогами, чтобы получить 
сверхприбыль.

а платит-то за все в конце концов по-
требитель, простой человек!

девальвация 
нефтедолларов

Простое объяснение того, почему так 
резко выросли курсы доллара и евро, за-
ключается в удешевлении цены на нефть. 
Россия — один из мировых лидеров по до-
быче нефти наряду с Саудовской Аравией 
и США (каждая страна добывает свыше 
10 млн баррелей нефти в день). Причем 
в Америке добыча растет динамичнее 
всего из-за вновь освоенных месторож-
дений сланцевой нефти. Это не нравится 
странам ОПЕК, которые из-за усиления 
США рискуют потерять свои рынки сбыта. 
Поэтому они несмотря на падение цен 
и прибыльности 27 ноября договорились 
сохранить квоту добычи на прежнем — 
максимальном — уровне 30 млн баррелей 
в день. Вкупе с тем, что в мире и так 
каждый день производится избыток нефти 
в 2 млн баррелей, ясно, что цена на «чер-
ное золото» в ближайшие месяцы будет 
только падать. А для России экспорт 
нефти и газа — основной источник доходов 
от международной торговли и притока ино-
странной валюты в отечественную эконо-
мику. Вот этой валюты у нас и становится 
меньше, и она дорожает.

Но нет прямой зависимости между 
курсом рубля и ценой на нефть. Во вре-
мя мирового кризиса с июля по декабрь 
2008 года цена на нефть упала со 135 
до 44 долларов. Курс доллара в то же вре-
мя вырос с 24 до 32 рублей. тогда при 
падении цены на нефть в три раза курс 
рубля упал только на треть. теперь цена 
на нефть и курс рубля упали синхронно 
примерно в два раза. В чем же разница 
между спокойным и незаметным падением 

цены на нефть тогда и обвалом, которому 
сопутствует паника в обществе, сейчас?

Дело в том, что курс национальной 
валюты способен укреплять Центробанк. 
Более того, это одна из его главных задач. 
Он делает это при помощи так называе-
мых «валютных интервенций», то есть 
продажи части выручки от нефтегазо-
вого экспорта за рубли. Их в обращении 
становится меньше, долларов наоборот 
больше, соответственно, рубль укрепляет-
ся, а американская валюта теряет в цене. 
Ранее интервенции ежедневно составляли 
2–3 млрд долларов. Но в начале ноября ЦБ 
отказался от продажи валюты в объеме 
более 350 млн долларов в день, объявив 
о переходе к так называемому «плавающе-
му», рыночному курсу рубля. И за полто-
ра месяца доллар вырос на 25 рублей.

Золотой ключик 
Центрального Банка

Конечно же, это не какое-то вреди-
тельство со стороны госбанка, как сразу 
заявили некоторые «горячие головы». Дело 
в том, что если шесть лет назад во вре-
мя кризиса у России было два источника 
поступления долларов в экономику — это 
и экспорт товаров за рубеж, и кредиты 
в иностранной валюте из-за рубежа — 

то сегодня по причине так называемых 
«секторальных санкций» последний ис-
точник иссяк. И государство вынуждено 
более рачительно относиться к своим 
резервам, чтобы у страны была подушка 
финансовой безопасности на случай усиле-
ния глобальных угроз.

В последние недели много было сказано 
о «спекулянтах», на которых возлагалась 
вина за такой резкий обвал национальной 
валюты. В чем механизм этих спекуляций? 
Основным источником фондирования — 
а проще говоря, поступления денег в банки 
России — является тот же Центробанк, ко-
торый дает им рубли взаймы под так назы-
ваемую «ключевую процентную ставку» 
(в начале 2014 года она равнялась 5,5%, 
к началу декабря составила уже 10,5%). Не-
которые субъекты, взяв рублевые кредиты 
под относительно низкий процент у госбан-
ка, принимались скупать на них доллары 
и евро, стремительно обогащаясь на росте 
курсов иностранных валют. Тем самым они 
еще больше разгоняли этот рост, поскольку 
изымали дефицитную американскую и ев-
ропейскую валюту из оборота. Фактически 
они брали у государства займы в рублях, 
у государства же выкупали валютную 
выручку от экспорта нефти (те самые 
«интервенции» Центробанка) и дела-

          Страна берет    новый курс
обвал рубля накануне нового года коренным образом перестроил настроения 
в российском обществе. если еще вчера обыватель с каждым новым выпуском 
новостей проникался геополитикой и международными отношениями, 

то теперь в нашей стране стало как никогда много экспертов по финансам 
и кредитованию. оно и немудрено: когда вместе с курсом рубля в два раза упала 

и покупательская способность граждан, которым еще с перестроечных времен 
внушали, что импортные товары на рынке — это такое огромное благо, ради которого 

и советскую империю было не жалко. В чем же причина этой валютной лихорадки, 
а главное — когда и почему она закончится?

на злобу дня

Самое неприятное в том, что совсем 
недавно псевдоэксперты говорили нам, 
что рост цен коснется только импорт-
ных товаров, но сегодня мы видим удо-
рожание того, что производится внутри 
Российской Федерации, в том числе 
продуктов питания и товаров первой не-
обходимости. Рынок импорта сжался, и, 
казалось бы, это прекрасная ситуация 
для расширения своего промышленного 
производства и сельского хозяйства. 
Но у нас почему-то пошли путем не рез-
кого роста объемов выпуска товаров, 
а резкого повышения цены на них.

Много субъектов бизнеса работает 
по «принципу хапка» — бери больше, 
беги дальше. В том числе и отсюда 
такой спрос на иностранную валюту. 
Дико взвинчивают цены, хапают как 
можно больше прибыли и потом, вме-
сто того чтобы вкладываться в раз-
витие экономики, ее конвертируют 
и выводят за рубеж. Вот здесь нужна 
жесткая реакция государства, потому 
что дальше смотреть на это и делать 
вид, что все хорошо, нельзя ни в коем 
случае — это путь в никуда.

Что касается продажи Центробанком 

валютной выручки, то убежден, что 
это нужно делать целевым образом — 
продавать ее не кому попало, в том 
числе спекулянтам, а в первую очередь 
тем предприятиям, которые закупают 
импортные товары — мебель, технику, 
продукты питания — и только в том 
объеме, который для этого необходим. 
Тогда и цены на импорт для россий-
ских граждан получится удержать 
на приемлемом уровне, а это имеет 
огромное социальное значение.

Вадим БулаВиноВ

В реальности  
надо быть  
готовыми  

к кредитам  
под 30-50% годовых,  

а это  
страшная кабала 



Информационный бюллетень 
депутата Вадима Булавинова 3

          Страна берет    новый курс
на злобу дня

ли на этом состояния, не неся никаких 
собственных расходов, что и является 
спекуляцией в строгом смысле слова. 
а следствием стало обнищание населе-
ния, получающего доходы и имеющего 
сбережения в рублях.

В середине декабря ЦБ резко повысил 
ключевую ставку до 17%, чтобы сделать 
невыгодными эти торги на валютных 
биржах. Рублевые кредиты от государства 
стали слишком дорогими для спекулянтов, 
и за несколько дней доллар резко поде-
шевел на 10 рублей. Принятая федераль-
ными властями мера оказалась эффектив-
ной для укрепления курса национальной 
валюты. Впрочем, есть и серьезное 
отрицательное последствие. Ведь коммер-
ческие банки берут займы у государства 
и для кредитования граждан и предприя-
тий России, а сами зарабатывают на мар-
же (разнице) между ключевой ставкой ЦБ 
и собственными процентными ставками. 
Это значит, что ипотека, потребительский 
кредит или кредит на развитие бизнеса 
теперь обойдется как минимум в 17 «госу-
дарственных» процентов плюс несколько 
процентов в доход коммерческих бан-
ков. В реальности надо быть готовыми 
к кредитам под 30-50% годовых, а это 
страшная кабала. Бизнес должен иметь 
заоблачную рентабельность, чтобы ему 
было выгодно кредитоваться под такие 
проценты, потребитель просто останется 
без последних штанов. У банков растут 
риски неплатежей, и они будут выдавать 
кредиты еще более осторожно.

Все это огромный тормоз для раз-
вития реальной экономики — неизбежен 
спад и производства, и спроса. Но есть 
надежда, что как только лихорадка с ва-
лютными курсами пойдет на спад, Цен-
тробанк снова станет рефинансировать 
кредитные организации под приемлемые 
проценты, и в деловой жизни России на-
ступит оживление.

кризис в головах,  
а не в клозетах

Простому потребителю 
колотиться в истерике 
и кричать «караул!» как 
минимум преждевре-
менно, и это объективно. 
Цены на товары и услуги 
не выросли пропорционально 
курсу доллара. Продавцы импорта 
на российском рынке скорее готовы 
пойти на некоторое снижение нормы при-
были, чем потерять этот рынок вообще. 
Не распроданы еще все товары, закуплен-
ные по старому курсу. отечественный 
производитель, надеемся, опомнит-
ся и, пользуясь преимуществом 
рублевой зоны, начнет вместо 
спекулятивного повышения цен 
наращивать объем и качество 
своего товара, чтобы вытеснить 
собой импорт — это ему стра-
тегически выгодно. Да, съездить 
в отпуск за границу будет теперь не-
просто — здесь на стоимость поездки курс 
влияет напрямую. Но самая серьезная 
опасность — в росте безработицы: многим 
предприятиям из-за недоступности креди-
тов придется либо закрываться, либо резко 
сокращать свои расходы.

С другой стороны, как уже было ска-
зано, у российских предприятий появил-
ся шанс на новую и лучшую жизнь без 
конкуренции с иностранными произво-
дителями, а государство с его полити-
ческим курсом на импортозамещение 
должно помочь. «Отскок в плюс и выход 
из сегодняшней ситуации неизбежен. 
Экономика будет расти. И наша эконо-
мика выйдет из сегодняшней ситуации. 
Сколько на это потребуется времени? 
При самом неблагоприятном стечении 
обстоятельств, я думаю, что года два. 
И, повторяю еще раз, после этого рост 
неизбежен, в том числе и потому, что 

внешняя экономическая конъюнктура 
будет меняться. С ростом миро-

вой экономики потребуются 
дополнительные энергетиче-
ские ресурсы. Но за это время, 
и в этом я уже не сомневаюсь, 

нам все-таки многое удастся 
сделать с точки зрения 

диверсификации 
нашей экономики, 
потому что жизнь 
сама будет нас 
заставлять это 
делать. По-другому 

будет просто невоз-
можно функциониро-

вать. Поэтому в целом и, 
повторяю, это безусловно, 
мы будем исполнять все 
наши социальные обяза-
тельства, опираясь на те 

резервы, которые у нас 
есть», — говорит Президент РФ 

Владимир Путин.

Пока у России только 420 млрд дол-
ларовых резервов, а общие финансовые 
резервы составляют 8,4 трлн рублей (боль-
ше половины годового бюджета страны), 
говорить о кризисе не приходится. Это 
огромный амортизатор для любых самых 
жестких ударов по нашей экономике, и го-
сударство использует его при возникнове-
нии глобальных угроз.

Поэтому людям не следует бежать сломя 
голову и тратить последнее, скупая ненуж-
ные вещи. Нет смысла и покупать иностран-
ную валюту по таким раздутым ценам, чтобы 
прятать банкноты под подушку — велик риск 
купить доллары и евро на пике их стоимости 
и прогадать. Лучше, как и государство, за-
тянуть пояс и формировать личные резер-
вы на «черный день», забыть о кредитах 
и жить по средствам — этот принцип еще 
никогда и никого не подводил.

Валерий крымоВ

Много субъектов  
бизнеса работает  

по «принципу хапка» — 
бери больше,  
беги дальше.  
Здесь нужна  

жесткая реакция 
государства

Благодаря энергичным усилиям нижегородского парламентария и его коллег по коми-
тету Госдумы летом 2014 года председатель правительства России Дмитрий Медведев 
озвучил политическое решение отменить одн в их нынешнем виде. Осенью федераль-
ное министерство ЖКХ уже представило проект решения, по которому с середины 2015 
года порядок начисления одн будет пересмотрен коренным образом в интересах 
простых плательщиков, а не коммунальных монополий. 

Вадим Булавинов принял участие практически во всех пленарных заседаниях Госдумы, 
комитета по жилищной политике и ЖКХ, внутрифракционной группы, в нескольких десятках 
таких мероприятий, как парламентские слушания, заседания президиума Генсовета партии 
«Единая Россия», партийных платформ, Всероссийского совета местного самоуправления 
(ВСМС), рабочей группы по реализации посланий Президента, консультативного совета 
по развитию местного самоуправления при полпреде Президента в ПФО и многих других.

В 2014 году за свою деятельность Вадим Булавинов удостоен различных наград от пред-
седателя Госдумы Сергея Нарышкина, председателя Совета Федерации Валентины 
Матвиенко, председателя ВСМС Вячеслава Тимченко. Депутат получил более полутысячи 
обращений жителей Нижегородской области, 86% из них решены положительно, по остав-
шимся 14% даны разъяснения и справочная информация. Основная тематика обращений 
нижегородцев: 47% — ЖКХ, 15% — социальное обеспечение, 12% — благоустройство, 7% — за-
конодательные инициативы граждан. каждое поступившее обращение было рассмотрено 
лично Вадимом Булавиновым, по каждому приняты меры реагирования.

В 2014 году Вадим Булавинов взял на себя дополнительную общественную нагрузку, 
возглавив Нижегородское региональное отделение ассоциации юристов россии. Эта 
некоммерческая организация адвокатов, преподавателей вузов, работников юстиции, 
прокуратуры и судов, госслужащих, корпоративных юристов реализует такие проекты, как 
оказание бесплатной юридической помощи населению, повышение его правовой гра-
мотности через СМИ и уроки в школах, аттестация юридических вузов, трудоустройство 
по специальности их выпускников, организация студенческих олимпиад.

Вадим Булавинов сдал сессию

В 2014 году Вадим Булавинов стал автором 8 законопроектов 
и 13 поправок в них. два законопроекта уже подписаны 
Президентом Владимиром Путиным и получили статус 
федеральных законов. тематическая направленность 
законопроектов в основном касается жилищно-
коммунального хозяйства в соответствии с профилем 
комитета, в котором работает депутат. В частности, 
они нацелены на создание условий для формирования 
общественных объединений в ЖкХ, усиление строительного 
контроля, уточнение полномочий региональных и местных 
органов власти в жилищной сфере.
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Новогодняя пиротехника — дело действитель-
но небезопасное. Здесь важно не только то, как 
использовать пиротехнику, но и какую именно.

Главное, что советуют сотрудники МЧС, это 
запомнить несколько главных правил.

1. Ничего не покупайте с рук. При покупке 
каких бы то ни было петард обязательно спра-
шивайте у продавца наличие всех необходимых 
документов, как минимум — лицензию Россий-
ского агентства по боеприпасам, разрешающую 
осуществление деятельности по распростране-
нию пиротехнических изделий IV класса.

2. Все фейерверки обязательно должны прой-
ти сертификацию согласно рекомендации ФНПЦ 
НИИ прикладной химии, г. Сергиев Посад. Изде-
лие должно иметь инструкцию на русском языке, 
отметку о ГОСТе, сведения об официальном 
импортере на территорию РФ, знак «Ростеста», 
срок годности.

3. Всегда тщательно изучайте инструкцию 
перед запуском.

4. Никогда не давайте вашим детям самим за-
пускать петарды.

5. Ни в коем случае не наклоняйтесь над пиро-
техникой и не пытайтесь проверить или поджечь 
фитиль еще раз.

6. Не запускайте ракеты во дворах-колодцах, 
в квартирах, вблизи домов и на небольших ого-
роженных территориях. Помните, что места для 
запуска каждого конкретного изделия должны 
быть указаны в инструкции.

7. Если фитиль погас или прогорел, а фей-
ерверк не начал действовать, то следует вы-
ждать не менее 2-3 минут, чтобы удостовериться 
в отказе, и только потом подойти к фейерверку 
и провести осмотр изделия снаружи, чтобы удо-
стовериться в отсутствии тлеющих частей. Все 
действия, связанные с извлечением и изучением 
не сработавшей петарды, следует проводить 
только на вытянутых руках и направлять фейер-
верки в сторону противоположную зрителям!

8. Уничтожают фейерверки, помещая их в воду 
на срок до двух суток. После этого их можно вы-
бросить с бытовым мусором.

После новогодних праздников ниже-
городцы выбрасывают в мусор тысячи 
елок. Увы, на сегодняшний день в Рос-
сии не существует цивилизованной 
системы использования «новогодних 
отходов».

Основная причина состоит в том, 
что повсеместно еще не организованы 
вторичная переработка всех бытовых 
отходов и их раздельный сбор. Поэто-
му после того как елки после праздни-
ка вынесены из квартиры на контей-
нерную площадку, они едут прямиком 

на свалки, где и гниют.
И все же, что можно сделать? 

Прежде всего гражданам неплохо 
осознать, как не надо избавлять-
ся от елки. Не нужно: оставлять 
ее в подъезде; втыкать в снег на дет-
ской площадке; не нужно пытаться за-
пихнуть деревце в мусоропровод: даже 
если у вас была маленькая елочка, она 
обязательно застрянет.

Как правильно утилизировать ново-
годнюю елку? Можно отвезти на дачу 
на дрова и для укрывания грядок 

от мороза лапником. А можно про-
сто отпилить ветви, распилить ствол 
на несколько частей и в таком «разо-
бранном виде» отнести в мусорный 
контейнер для твердых бытовых от-
ходов. Так вы сократите число поездок 
мусоровозов по городу, ведь распилен-
ное дерево занимает меньше места, 
чем разлапистая ель в натуральную 
величину.

Так или иначе, определять судьбу 
для зеленой гостьи вам предстоит 
самостоятельно.

Однако кое-где власти уже делают 
первые шаги к цивилизованному 
и организованному решению новогод-
ней проблемы. Так было, например, 
в январе 2014 года. В Московском 
районе Нижнего Новгорода сотруд-
ники домоуправляющих компаний 
постарались найти выброшенным 
в мусорные контейнеры новогодним 
елкам полезное применение.

Ведь только во дворах многоквар-
тирных домов, которые обслуживает 
ДУК Московского района, выбро-
шенных деревьев собирается более 
3000. Ели, собранные специалистами 
подрядных организаций, отправили 
в дробильную машину. Полученные 
таким образом опилки «поехали» 
в нижегородский зоопарк «Лимпо-
по», где их использовали в качестве 
подстилки для местных обитателей.

Так что если постараться, все 
можно обернуть на пользу и городу, 
и горожанам.

Настроение с гарантией
Полезные предновогодние советы для читателей 

«Городской среды»

оГни БольшоГо 
Города
Слышал по телевизору, что число 
жертв от новогодних петард и 
фейерверков в каждом крупном го-
роде исчисляется сотнями и с каж-
дым годом только растет. Может 
быть, есть какие-то правила безопасности 
при их использовании? Подскажите. 

О.В. Гмыря, Нижний Новгород

Вторая ЖиЗнь ноВоГодней елки
После Нового года у нас принято выбрасывать елку из дома куда попало.  
Но лишний мусор разводить не хочется, да и жалко красавицу. Подскажите, 
куда можно сдать после праздника ель из дома, чтобы мусорные баки не загру-
жать сверх меры? Может быть, и старая елка пригодилась бы где-нибудь?

Ю.И. Прохоров, Сормово

материалы полосы подготовила 
лидия ФераПонтоВа

наВСтречу 
деду мороЗу
Ребенок просит написать Деду 
Морозу. Как сделать это правильно, 
чтобы письмо дошло?

Семья Вершининых, Ковалиха

Большинство россиян недолго лома-
ют голову над тем, какой адрес указать 
в письме на имя Деда Мороза и пишут 
просто — Деду Морозу, в последние 
годы прибавляя «в Великий Устюг».

Однако у Деда Мороза есть и офи-
циальный почтовый адрес. Адрес Деда 
Мороза в Великом Устюге таков: 162340, 
Россия, Вологодская область, город 
Великий Устюг, дом Деда Мороза.

Тем не менее, сегодня нижегород-
цы могут не только отправить Деду 
почтовую весточку, но и… увидеть его 
самого.

15 декабря 2014 года состоялось 
торжественное открытие Нижегород-
ской резиденции Деда Мороза. Не-
сколько месяцев в Зачатской башне 
Кремля лучшие художники и деко-
раторы работали над ее созданием. 
Башня в качестве резиденции выбра-

на не случайно: рядом с ней установ-
лен памятник Петру I, который 300 
лет назад издал Указ о праздновании 
Нового года именно 1 января.

Резиденция Деда Мороза рассчи-
тана на современных детей, которых 
уже мало чем можно удивить. Но, 
по словам авторов проекта, они по-
старались. Первыми посетителями 
сказочной резиденции стали ребята 
из школ Нижнего Новгорода и Кирова.

На трех этажах башни размести-
лись горница Снегурочки, логово 

нечистой силы и покои Деда Мороза. 
Для маленьких гостей подготовлено 
огромное количество чудес: во время 
представления дети увидят красочное 
лазерное шоу, заглянут в волшебное 
зеркало и обязательно победят вирту-
альную Бабу-ягу.

У детей есть возможность загадать 
желание на Новый год именно здесь.

Резиденция будет работать ровно 
месяц — до 15 января. Дед Мороз 
будет принимать гостей каждый день 
с 10:00 до 20:00.
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